
rio be {eón 
Carriedo. «Antes de los 
cierres, eran necesarias 
las alternativas» 

Courel. «Las soluciones 
son las acciones, pero 
solos no llegamos» 

Cabero. «El funcionario 
emprendedor puede 
crear vías de trabajo» 

VI CONGRESO SOBRE LA DEL BIERZO. LA COMARCA SUMA POTENCIAL SIN INFRAESTRUCTURAS NI EMPLEO P12-lB 

Los empresarios anuncian una larga batalla judicial contra «la vulneración de la protección de datos» 

Quejas y enfados de hoteles y clientes 
el primer día del registro de viajeros 
Denuncian la medida para detectar terroristas y criminales como un lastre para muchas empresas del sector que 
tendrán di ficultades tecnológicas para afrontar las nuevas exigencias y resaltan la resistencia de los cl ientes P 6 

La carretera más 
transitada, cosida 
a remiendos 

En plena N·120 se acaba de desplegar imposible de ocultar a o jos de los contribuyen
un mantel de asfalto basado en el con- tes que residen en la zona, a los que hace ya ocho 

cepto del remiendo, imposible de ocultar a años se les prometió un desvío de tráfico a la au
las o jos de los usuarios al volante, sobre to- topista para allanar el bienestar en las intermina
do al tacto de amortiguación de los vehículos; bIes hileras de viviendas que bordean la pista. P 8 

El plan logístico de Castilla y León incluye 
los corredores ferroviarios y los polígonos 
La Junta invertirá 290 millones hasta 2030 para promover su estrategia autonómica P9 

León limitará a 
partir de 
primavera las 
despedidas de 
solteros 07 

Polémica pose de 
árbitros de León 
con una bufanda 
anti Deportiva P 37 

Una investigación 
descubre 50 
pendones leoneses 
inéditos y 300 sin 
catalogar P 50 

EL CÁNCER Y LA 
OBESIDAD 

rincalma
Rectángulo
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ENRIQUE CABERO Consejo Económico 

«Las cajas rurales 
han resistido muy 
bien a las crisis» 

SI"" lO, ¡ , [) I i'o 

«es más importante» en estas 
fórmulas de economía social. Y 
puntualizó que «no estamos ha
blando de oengés, sino de em
presas que responden a unos 
principios y un marco normati
vo diferente)). 

«Cuando el emprendedor se 
encuentra solo, tiene muchas 
más dudas», reconoció. Y «la 
respuesta es más firme si habla
mos de un emprendimiento co
lectivO»), con un régimen fiscal 
diferente. 

Defiende el 
emprendimiento del 
cooperativismo. las 
cajas y las sociedades 
laborales 

Bierzo destacando cómo el em
prendimiento también es impor
tante en el ámbito de la adminis
tración, no solo de la empresa. 
«Un funcionario emprendedor 
puede crear nuevas vías de tra
bajo», destacó en la Finca Viva!· 
di donde tiene lugar el congreso. 

Enrique Cabero, durante su intervenció n. lo OELA MATA 

La prueba, dijo Cabero, son las 
entidades financieras como las 
cajas rurales que responden a 
ese modelo cooperativo de eco
nomía social. Son entidades «que 
han resistido bien las crisis finan
cieras más graves). 

«Aprovechemos las oportuni-

C. FlDllGO I POOFERRADA 

El presidente del Consejo Eco
nómico y Social de Castilla 

y León, Enrique Cabero cerró 
la sesión de la mañana en el VI 
Congreso sobre la Economía del 

Sobre el emprendimiento em
presarial, destacó la capacidad 
de leer el mercado y anticipar
se a las demandas de los consu
midores y usuarios. «Empresas 
centenarias necesitan esa reno
vación constante», resaltó. 

Cabero llamó la atención sobre 
la economía social, canalizadora 

del emprendimiento. Y citó a la 
Constitución para hablar de las 
sociedades cooperativas como 
alternativa al modelo mercantil 
clásico. O las sociedades labora
les, otro mandato constitucional, 
como el acceso de los trabajado
res a los medios de producción. 

Cabero destacó el papel de es
tas sociedades para canalizar el 
emprendimiento y dar salida al 
talento con «un régimen fiscal 
más favorable». Se trataría de 
crear nuevos puestos de traba
jo «con un arraigo más profun
dO») porque la deslocalización 

dades que tenemos», afirmó fi
nalmente para animar a asociar
se para emprender. «Asóciense, 
agrúpense, pongan en marcha un 
proyecto cooperativo que dará 
vida a un territorio», concluyó. 
«La economía social, el empren
dimiento es el valor de las per
sonas», concluyó el presidente 
del Consejo Económico y Social. 

M¡:f:1·1¡l2o!.III,H LA CERCANíA AL CIUDADANO. MÁS QUE UNA OBLIGACiÓN 
CARLOS FERNÁNDEZ 
Concejal de Medio Ambiente de Ponferrada 

«El trato es muy directo porque 
somos vecinos del barrio» 

C. TAPIA I LEÓN 
Los alcaldes pedáneos son 

«los héroes de la política, de
dican su tiempo, su teléfono y 
su gasolina a atender a los ve
cinos)). Carlos Fernández tam
bién es el alcalde pedáneo de 
Santo Tomás de las Ollas. «Yo 
actúo igual en Ponferrada, con 
25 concejales, que en Santo To
más, al final los vecinos acuden directamente a ti y 
acabas siendo el médico, el barrendero ay el aboga
dO»). El reto de futuro ahora es solventar el problema 
de la depuradora. «Espero que las obras del Canal Ba
jo del Bierzo lo solucione)). 

MARI PAZ MARTíNEZ 
Alcaldesa del Ayuntamiento de Fabero 

«La cercanía ayuda a solucionar 
los problemas cotidianos» 

C. YAPlA l l EÓN , - - - -,., 

T ienen que tomar medidas 
« para los pueblos pequeños. 
Necesitamos disponer de vi
viendas y hay muchas casas 
que se caen en los pueblos y no 
son de nadie y no podemos in
terveniD>. La alcaldesa defiende 
que «Fabero está vivO») y anima 
a participar en la celebración 
de los festejos por Santa Bárbara, que se celebra este 
miércoles. «Somos municipos muy pobres y depen
demos de las subvenciones)). La alcaldesa que defien
de la cercanía en los municipios pequeños «para so
lucionar los problemas cotidianos)). 

ANTOlÍN DE CELA 
Administrador del Hospital de La Reina 

«La paga es la satisfacción, la 
gratitud es moneda de valor» 

C.YAPlA l l EÓN 
T a cercanía persona! es el gran 
Lvalor del Hospital de la Rei
na de Ponferrada, el unico que 
sigue acogiendo a peregrinos. 
«Es una empresa mediana im
portante. Somos una fundación, 
no tenemos subvenciones y los 
convenios sanitarios están con 
precios a la baja. Los conciertos 
no son una ganga», asegura De Cela, que confía el fu
turo a «más allá de la cercanía física) porque el pue
blo de Ponferrada sabe que el hospital es su casa, en 
la que trabaja un centenar de personas «para servir a 
los ciudadanos. 

M¡:f:1·1¡l2o!.III,H LA POLíTICA COMO SOLUCiÓN Y NO COMO PROBLEMA 
IVÁN ALONSO 
Teniente alcalde de Ponferrada 

«Si El Bierzo fuera provincia ya 
tendríamos AVE en Ponferrada» 

MIGUEL ÁftGn ZAMORA I LEÓN 

Echó en cara a UPL que las 
instituciones en las que go

bierna «no sean más diligentes». 
Criticó por e jemplo que el leo
nesismo «no acepte que Medi
cina tenga una extensión en El 
Bierzo. UPL lo defiende con la 
boca pequeña), dijo. «Hay que 
licitar el tramo de autovía de Vi
llamartín a Requejo y el nudo 
del Manzanal). «El encaje del Bierzo será el que quie
ran los bercianos». No está de acuerdo Coalición por 
el Bierzo que exige «representación berciana en la Jun
ta. Hay 90 cargos públicos y ninguno es de aquí. Si El 
Bierzo fuera provincia, el A VE estaría en Ponferrada». 

OLEGARIO RAMÓN 
Presidente del Consejo Comarcal 

«El Gobierno ha metido 107 
millones en Tvitec, la Junta no» 

MIGUn ÁNGEL ZAMORA I LEÓN 
Advirtió que Tvitec ha llegado a! 
Congreso Federal del PSOE en 
Sevilla. «Cendón y yo hemos es
tado con el ministro estos días 
y el Gobierno desde 2007 le ha 
ayudado en 108 millones para 
veinte proyectos. Cuando cual
quier administración llegue a la 
décima parte de eso, puede ha
blar y lo digo por la Junta. Para 
el siguiente horno hay prevista una subvención de 137 
millones y 47 para la ampliación en 80.000 metros cua
drados de Tvitec», presumió Ramón, que avanzó una 
reunión con la empresa «donde la Junta puede hacer 
de avalista si quiere», explicó muy gráfico. 

JOSÉ RAMÓN GARCíA 
Procurador de UPL 

«El 'vamos a hacer' no puede 
nunca con el 'hemos hecho'» 

MIGUEL ÁftGEL ZAMORAl LEÓN 

Se declaró «bercianista y leo
nesista) , las dos cosas enca

jan «porque El Bierzo tiene una 
identidad propia y porque León 
no es Castilla». Se quejó del 
victimismo del que se les acu
sa, «que en realidad es quejar
nos de lo que está mab, Las pla
taformas ciudadanas «se crean 
porque la política no funciona), 
explicó. «Hay presupuestos, pero no se ejecutan). Odia 
el leonesista el «vamos a hacen) contra el «hemos he
cho». El paro «está en 7.000 personas siempre, pero el 
problema es «que estamos perdiendo población, 800 
habitantes cada año. No hay sociedad que resista eso». 

rincalma
Resaltado

rincalma
Resaltado
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El turismo, el patrimonio y la gastronomía también destacan como elementos al servicio de la economía 

El Bierzo tiene un gran potencial pero 
necesita infraestructuras y más empleo 
La burocracia y el 
absentismo, grandes 
enemigos de los 
proyectos 
industria les 

M. F. / C. F. / M. c. C. I PONFERRADA 

La primera jornada del VI Con
greso sobre la Economía del 

Bierzo que Diario de León orga
niza hasta este martes en la Fin
ca Vivaldi de San Miguel de las 
Dueñas dejó un mensaje claro 
después de las primeras mesas 
redondas y ponencias que tra
jeron, entre otros, al consejero 
de Economía y Hacienda de la 
Junta de Castilla y León, Carlos 
Fernández Carriedo, y al presi
dente de la Diputación de León, 
Gerardo Álvarez Courel; el Bier
zo tiene un gran potencial de de
sarrollo, está mejorando, pero 
necesita más infraestructuras y 
crear empleo de forma más sos
tenida. 

Los empresarios de Tvitec, de 
LM Wind Power y de Martínez 
Bierzo coincidieron en que la co
marca lo tiene todo para crecer 
mucho más de lo que está cre
ciendo, pero el gran problema es 

Seguimient o del Congreso en la primera j ornada en la Finca Viva ldi. lo DE LA MATA 

del de la burocracia y el papeleo. 
Fue el director comercial de Tvi
tec, Alberto Sutil, sobre todo, el 
que puso como ejemplo de esa 
burocracia que frena el desarro
llo el retraso en recibir el crédito 

de fondos públicos para su pro
yecto de altos hornos del vidrio 
en el polígono del Bayo. 

Políticos como presidente del 
Consejo Comarcal Olegario Ra
món, el procurador de la UPL, 

José Ramón García, y el tenien
te de alcalde de Ponferrada, Iván 
Alonso, coincidieron en la nece
sidad de que la política trabaje 
más allá de los ciclos electora
les y no pierda el pulso a la ca-

GERARDO ÁLVAREZ COUREL Presidente de la Diputación 

Courel destaca el apoyo al emprendimiento de la 
Diputación para luchar contra la despoblación 

M. c. C. I PONFERRADA 
El Bierzo ha tenido que sor

« tear cambios y adversidades 
que han marcado su devenir eco
nómico, pero, frente a los retos 
que se nos presentan, las únicas 
soluciones son las acciones y las 
reivindicaciones donde solos no 
llegamos». Con esta reflexión en 
voz alta, el presidel).te de la Di
putación, Gerardo Alvarez Cou
rel, ha pedido lunes el apoyo de 
todas las administraciones para 
apostar por la comarca tras el fin 
de las minas y las térmicas. 

«Si algo está claro es que que
da mucho por hacer, pero tam
bién llevamos un largo recorrido 
buscando alternativas yenfocán
donos en potenciar los recursos 
y herramientas de los que dispo
nemos, sentando así las bases del 
presente y de un futuro mejor 
para una comarca como la ber
ciana que es eminentemente ru
ral», ha explicado Courel sobre 

el trabajo de la Diputación. 
La despoblación es la gran me

ta de la Diputación, según expli
CÓ, para lo que se ha creado hace 
dos años el sello León Sostenible. 
Este sello, que se pilota desde el 
Centro de Innovación Territorial 
del mismo nombre, se articula en 
tres grandes apartados, concate
nados entre sí y relacionados con 
las necesidades más acuciantes 
de la comarca: empleo, vivienda 
y servicios. 

«El primero de ellos, el em
pleo, incide directamente so
bre la economía de un territo
rio y por ello en la Diputación 
contamos con diversas ayudas y 
proyectos para impulsar la crea
ción de puestos de trabajo y el 
emprendimiento, que es el hilo 
conductor elegido, muy acerta
damente, para este Congreso», 
afirmó Coure!. 

En cuanto a las ayudas, Diputa
ción cuenta con un Plan de Em-

Courel , en su intervención en el Congreso. lo DE LA MATA 

pleo bienal que este 2024 se ha 
dotado con 7,3 millones y que 
en 2025 dispondrá de 821.000 
euros, un total de más de 8 mi
llones destinados a generar has-

ta 800 empleos en los 208 muni
cipios rurales de la provincia, 37 
de ellos en la comarca del Bierzo. 

Este programa cumple dos ob
jetivos básicos: emplear a la gen-

lIe, un día después de la gran ma
nifestación de Oncobierzo para 
reclamar mejoras en el Hospi
tal El Bierzo. 

En otras mesas redondas parti
ciparon alcaldes como el de Ar
ganza, Javier Ovalle; Eduardo 
Morán, de Camponaraya y Vi
cente Mirón, regidor de Tore
no. Los tres coincidieron en la 
necesidad de que les dejen ac
tuar con mayor flexibilidad a la 
hora de poder usar las ayudas 
concedidas. Por ejemplo, desta
caron que en muchas ocasiones 
la llegada de una subvención a 
porcentaje supone endeudar a 
las ya de por sí paupérrimas ar
cas municipales. También se ha
bló de la necesidad de viviendas 
sociales de promoción pública y 
también privada. 

De igual forma se habló de tu
rismo, de patrimonio, de gastro
nomía y cultura al servicio de la 
economía. En esta mesa redon
da participaron el alcalde de Mo
linaseca, Alfonso Arias; Silvino 
Abella por el Cel; Pablo Linares, 
por los Alimentos de Calidad del 
Bierzo; el alcalde de Congosto, 
Jorge García, y el administrador 
de Guías del Bierzo, José María 
V ázquez. Cada uno expuso los 
aspectos más importantes de su 
sector. García planteó una me
sa para poner ideas en común. 

te del medio rural y que los ayun
tamientos puedan dar servicios 
que mejoran las condiciones de 
los pueblos. Se trata de un plan 
fundamental para el medio rural, 
pues estas ayudas a la contrata
ción por parte de los municipios 
de menos de 20.000 habitantes 
contribuyen a generar riqueza y 
a fijar población, según Coure!. 

«A esta línea hay que sumar 
otros 715.000 euros para la con
tratación de personal en las pis
cinas municipales y playas flu
viales de la provincia, de tanta 
relevancia para los meses de ve
rano en los que nuestros pue
blos multiplican su población de 
forma considerable», ha añadi
do. Además de crear empleo, 
la Diputación pone un empe
ño especial en ayudar a los em
prendedores a desarrollar su ac
tividad, según destacó Courel en 
su conferencia inaugural. Des
de su creación en 2013 gracias a 
una propuesta del Grupo Socia
lista, el Plan de Emprendedores 
ha apoyado a cerca de 2.500 au
tónomos en más de 500 localida
des de la provincia. El 55% están 
encabezados por mujeres, desta
có el presidente. 
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JOAQuíN S. TORNÉ Director del Diario 

«El Bierzo mejora, 
pero necesita . , mejorar mas» 

M. c. C. I PONFERRADA 
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El tradicional 
emprendimiento del 
berciano vuelve a ser 
más necesario que 
nunca, asegura 

El director de Diario de León, 
Joaquín Sánchez Torné, abrió 

este lunes el VI Congreso sobre 
la Economía del Bierzo con un 
mensaje en positivo. «Creemos 
que el Bierzo está mejorando, pe
ro necesita mejorar más», afirmó 
Torné para poner en valor el le
ma elegido este año, De regreso 
al emprendimiento. El director 

Torné, e n la presentación de l Congreso del Bierzo. lo OELA MATA 

T orné agradeció el apoyo de 
los patrocinadores y espe

cialmente de la Junta de Casti
lla y León y la Diputación Pro
vincial. Según Torné, el Bierzo 
«lo ha pasado francamente mal», 
aunque la situación no es la mis
ma que cuando hace cinco años 
Diario de León organizó el pri
mer Congreso en Camponaraya. 
El emprendimiento, la despobla
ción, la economía, el turismo y la 
industria serán objeto de debate 
durante estos dos días para mos
trar el potencial de una comarca 
que «lo ha pasado francamente 
mal», dijo Torné, pero que tiene 
en su histórico empredimiento 
una de las palancas para rever
tir la situación tras el fin de la 
actividad en las minas y las tér
micas de la comarca. La despo
blación es otro de los retos del 
Bierzo, según dijo en la presen
tación del Congreso el director 
de este periódico. 

del decano de la prensa provin
cial reiteró el apoyo del Diario 
de León a la comarca y se con
gratuló de haber llegado ya a es
ta sexta edición. «Nuestro lide-

razgo como medio nos obliga a 
generar este debate en la socie
dad berciana, como lo hacemos 
también con la sociedad leone
sa», explicó. 

M¡:f."U¡l3o!.)II,H LOS POLíGONOS INDUSTRIALES, RESPONSABLES DEL DESARROLLO 
ALBERTO SUTIL JORGE LÓPEZ JOSÉ MARTiNEZ 
Director comercial de Tvitec Director de la fábrica de LM CEO de Martínez Bierzo 

«Tenemos todo para crecer en el 
Bayo, pero falla la burocracia» 

«No nos podemos dilatar con el 
papeleo para adaptarnos» 

«La industria del Bierzo 
decrece, eso nos suena» 

C. nDAlGO IIUNFERRADA 

Alberto Sutil, de Tvitec, ase
guró puso como ejemplo de 

crecimiento el polígono del Ba
yo y la parcela de casi 500.000 
metros cuadrados que ha adqui
rido su empresa para sus altos 
hornos del vidrio. «Lo que falla 
es la burocracia», afirmó. «Ue
vamos dos años y medio con un 
proyecto que es viable econó

C. F10AlGO I PONFERRADA 

Jorge López, director de la fá
brica de LM W ind Power en 

el polígono industrial de La Ua
nada, como viene haciendo, des
tacó la necesidad de contar con 
buenas infraestructuras, buenos 
accesos, energías verdes, cone
Dones de internet «que se adap
ten a las necesidades empresa
riales y el mundo». «No vale 

,........,;;;:::---;;;;:-, 
C. F10AlGO I PONFERRADA 

M artínez Bierzo da soporte 
a la gran empresa con 160 

personas en plantilla. «Es supe
rimportante que estas empre
sas acaben aquí para enganchar
nos a ellas», afirmó su CEO José 
Martínez. Y no se mostró opti
mista ante la llegada de grandes 
proyectos. «Venir poco, rezar 
para que no se vayan», recono-

.... -r-=--, 

micamente», anunciado por el Gobierno y legitimado 
por la Junta. La culpa de que no sea realidad es «la bu
rocracia», se quejó. «Despejemos la burocracia. «No 
queremos subvenciones, hablamos de una cofinancia
ción público-privada, que son préstamos», reclamó. 

solo con disponer de terrenos si no los dotamos de ser
vicios», afirmó el director de la fábrica de LM. «Sim
plificar las cosas» debe ser el objetivo. «No nos po
demos dilatar con el papeleo» para adaptarse a los 
cambios del mercado. 

ció. Martínez coincidió en la necesidad de contar con 
buenas infraestructuras y menos burocracia. «La in
dustria del Bierzo decrece», afirmó. «Hemos entrado 
en concursos de acreedores bastantes feos», afirmó. 
«Estamos oyendo canciones que nos suenan». 

Mlif.U¡lNo)II,H EL TURISMO, PATRIMONIO, GASTRONOMíA Y CULTURA AL SERVICIO DE LA ECONOMíA 
PABLO LINARES 
Dr. Alimentos 

«El sector agrario 
es industrial» 

M. F . IIUNFERRADA 

Pablo Lina
res era muy 

claro: «Tene
mos los mim
bres perfec
tos para que 
esta comarca 
salga adelante. 
Nos faltan cosas fundamen
tales. Nos falta creer un po
co más en nosotros. Cree Li
nares que la agricultura y la 
ganadería requiere inversio
nes importantes, porque las 
cifras de facturación del sec
tor también son ya importante. 
«El sector agrario es tan indus
trial como el que más. Va a ser 
dificil que venga una gran em
presa de fuera y el desarrollo 
está en lo que tenemos», dijo. 

ALFONSO ARIAS 
Alcalde de Molinaseca 

«Visitas sin 
estaciones» 

M. F . IIUNFERRADA 

El alcalde de 
Molinase

ca dijo que el 
Bierzo es un 
potencial tu
rístico, «pero 
con turismo 
sólo no se pue
de vivir. Es necesaria la indus
tria». Recordó que en Molina
seca cuentan con la fortaleza 
del Camino de Santiago. «So
mos BIC y estamos contentos, 
porque viene más gente cada 
vez. Tenemos que desestacio
nalizar las visitas turísticas. Es 
una labor que hace el Ayunta
miento y que los centros de tu
rismo, la hostelería se pueden 
llenar. El Bierzo se conoce, pe
ro es necesario salir más», dijo. 

SILVINO ABELLA 
Directivo del Cel 

«Bajó el PIB 
berciano» 

M. F. I PONFERRADA 

El directi
vo del CEL, 

Silvino Abella, 
señaló que es 
difícil traba
jar y avanzar 
sin ayudas pa
ra buenas in
fraestructuras. «Para el em
prendimiento es necesario. 
Necesitamos industria, gene
ración de riqueza, que permite 
que se desarrollen otros pro
yectos. De lo contrario, per
demos población y lo que yo 
llamo como el PIB berciano». 
Remarca que el PIB berciano 
ha bajado de forma conside
rable. También señaló que no 
hay que perder la perspecti
va del turismo, el 13% del PIB. 

JOSÉ VÁZQUEZ 
Guías Bierzo 

«Positivos con lo 
que tenemos» 

M. F. I PONFERRADA 

Este cono
cedor de 

los recursos 
turísticos del 
Bierzo puso 
como ejemplo 
Las Médulas, 
donde no hay 

r-_" 

señalización buena y son mu
chos organismos para ponerse 
de acuerdo. «Hay que explo
tarlo con cordura. Tenemos el 
Camino de Santiago. ¿Cómo 
lo empleamos? Si no salen de 
aquí buena parte de los pere
grinos, porque lo hacen desde 
Sarria. Hay que organizarse en 
cuanto a servicios», dijo. Re
marcó que la unión es nece
saria. «Hay que ser positivo 
por lo que tenemos», destacó. 

JORGE GARCíA 
Alcalde de Congosto 

«Habrá dinero 
para la pasarela» 

M. F . IIUNFERRADA 

El alcalde 
de Congos

to, Jorge Gar
cía Vega habló 
de crear siner
gias generales 
y para Congos
to. «Somos un 
municipio turístico Trabaja
mos con el pantano, con el 
Club Náutico y el Campo de 
Golf. Habrá partida para la 
construcción de la pasarela 
para el Camino Olvidado. Se 
sacará en breve la confesaría 
del monasterio de San Miguel 
de las Dueñas», adelantó. 

También indicó que tene
mos que ir a un turismo de 
calidad, por su patrimonio na
tural e histórico. 
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CARLOS FERNÁNDEZ CARRIEDO Consejero de Economía y Hacienda 

«Antes de los cierres, tenían que 
haber empezado las alternativas» 

das las empresas habían echado 
ya el cierre, mientras que Europa 
seguía la actividad y se estaban 
acompasando las ayudas. «Se hi
zo sin la presión del empleo, y ya 
no había. Fue una cantidad in
suficiente», detalló el consejero. 

Carriedo, que reiteró el apoyo 
de la Junta a la comarca del Bier
zo, introdujo un segundo proble
ma, como la falta de compromiso 
de las eléctricas, sin citar empre
sas, que se han quedado con sue
lo industrial, y que podían haber 
apoyado proyectos industriales. 

La Junta apuesta por 
los poi ígonos de El 
Bayo y La Llanada 
para reactivar el 
empleo en la comarca 

M. c. C. I PONFERRADA 

El consejero de Economía y 
Hacienda de la Junta de Cas

tilla y León, Carlos Femández 
Carriedo, reconoció este lunes 
que «antes de los cierres, tenían 
que haberse puesto en marcha 
las alternativas» al carbón y las 
térmicas en las cuencas mine
ras, y más en el caso del Bierzo. 

Di.ni" ~h' {rón 
Carlos Fernández Carriedo, en su intervención en el Cong reso. L. OE LA MATA 

Por contra, añadió, la Junta es
tá impulsado proyectos como 
los polígonos industriales de El 
Bayo y La Uanada. En El Bayo, 
las obras de la depuradora es
tán ya para licitar en el primer 
trimestre de 2025 y el resto, has
ta 15 millones de euros, están en 
tramitación avanzada. «Nues
tro objetivo es que ninguna em
presa que se quiera instalar en 
el Bierzo no lo haga por falta de 
suelo industrial», señaló Carrie
do, que destacó también el pre
cio de venta de parcelas, un 50 
por ciento por debajo del coste 
de urbanización, destacó. Carriedo, que ha intervenido 

en la primera jornada del Con
greso sobre la Economía del 
Bierzo organizado por Diario de 
León en Finca Vidaldi, en San 
Miguel de las Dueñas, ha hecho 
un repaso a la política industrial 
de la Junta tras un cierre, como 
el minero, que ha sido, en su opi
nión, «precipitado». «No ha sido 
fácil, porque también ha estado 
la pandemia. Estamos mejor, pe
ro no hemos alcanzado el nivel 
de referencia~~. resumió el con
sejero sobre la situación actual 

de la economía berciana. 
Ese cierre precipitado ha pro

vocado que territorios afectados 
por el cierre de minas como es 
Castilla y León, en España, haya 

recibido menos dinero de Euro
pa para una transición, explicó 
Carriedo. Según sus datos, Es
paña ha recibido un 4 por ciento 
frente a otros países como Polo-

nia o Alemania, o incluso menos 
que Francia e Italia. En el caso de 
España, porque se tuvo en cuen
ta el nivel de empleo que queda
ba en el sector, cuando casi to-

La Junta tiene líneas de ayudas 
para el emprendimiento y la in
novación que están convirtiendo 
a Castilla y León «en la comuni
dad autónoma con una política 
fiscal más favorable en el conjun
to de España», dijo Carriedo, que 
también se refirió a Tvitec para 
lamentar que las dos ministras 
que presentaron el proyecto se 
hayan ido del Gobierno sin con
cretar las ayudas a una empresa 
que «lleva el nombre del Bierzo 
por todo el mundo». 

M¡:f..y.1¡l3o!.III,H LOS ALCALDES, PUNTA DE LANZA DEL DESARROLLO 
VICENTE MIRÓN 
Alcalde de Toreno 

«Estamos centrados en 
mantener el nivel de calidad» 

M.f. 1 PONFERRADA 

El alcalde de Toreno, 
municipio que fue 

enminentemente mine
ro, recordó que no hizo 
promesas en campaña so
bre inversiones, pero sí 
apuestan por mantener 
y terminar lo que tienen, 
con sus servicios muni
cipales. «Ahora estamos 
centrados en mantener 
nuestro nivel de calidad. 
Con 2,1 millones de eu
ros de presu puesto municipal, del que un millón es de 
gasto de personal y otros 500.000 euros es para gasto 
corriente, el presupuesto de inversión real se queda 
en cero euros», dijo. También se refirió a su labor en 
la asociación de municipios mineros Accom y plan
teó que esto tiene que mantenerse. «Tenemos proble
mas graves por la atomización por los fondos de tran
sición justa. Hay ayudas para patrimonio minero y ese 
patrimonio está en manos de las empresas. Es nece
sario tener bien claras las bases para pedir las ayudas. 
También hay convenios con la misma cantidad, como 
los programas con el Ecyl, y se le pide mantener esos 
convenios a los ayuntamientos. Todos tenemos pro
blemas de reconversión, pero muy distintos», señaló. 

JAVIER OVALLE 
Alcalde de Arganza 

«Aprovechamos lo que tenemos 
y estamos atentos a las ayudas» 

M. F. I PONFERRADA 

El alcalde de Arganza, 
Javier Ovalle, mani

festó que el presupuesto 
municipal de su ayunta
miento, entre gasto co
rriente y personal, «se lo 
come todo». «Tenemos 
en el municipio dos em
presas del sector del vi
no, no tenemos polígonos 
y todo tiene que ver con 
los servicios del propio 
p ueblo. Estamos atentos 
a las subvenciones y desde que entramos en el gobier
no, pues aprovechamos los que tenemos. Tenemos vi
ñedo, espacio rural y aprovechamos 10 que tenemos, 
como las redes sociales», dijo. Recordó Ovalle que tie
nen una población muy envejecida y aprovechan los 
servicios «a nuestro nivel». Recordó que por ejemplo 
San Vicente tiene 3 habitantes y Espanillo 17 habitan
tes, pero el municipio tiene turismo y planes, como 
los cortines, las sendas de senderismo y turismo de 
montaña. «Tenemos que aprovechar lo que tenemos. 
Mi reto es que no bajemos población e incluso haya 
crecido y vean a Arganza un buen sito para vivir. Es
tamos a tres kilómetros del Bayo. Tenemos que seguir 
potenciado el turismo», dijo. 

EDUARDO MORÁN 
Alcalde de Camponaraya 

«Necesitamos de manera 
imperiosa construir vivienda» 

M.f. IPONFERRADA 

El alcalde de Campo
naraya dijo que tiene 

más de 4.000 habitantes 
censados y una parte de 
población que es reácea a 
dejar de empadronarse en 
otros pueblos de origen, 
dado que tendrían pro
blemas para conservar el 
patrimonio. «Intentamos 
crecer lentamente. Con 
el presupuesto intenta
remos mantener nivel de 
servicios para mantener población. Vamos a seguir 
peleando por la idea de la construcción de vivienda, 
que nos lo demandan vecinos y otros. También redac
tamos nuevas normas urbanísticas, obsoletas del año 
1991. Tenemos una demanda de vivienda. Hacen falta 
160 viviendas, además de la iniciativa privada. Quere
mos promover la vivienda unifamiliar de vivienda pr i
vada y la de protección oficial, con un precio que pue
da ser asumido por los nuevos propietarios», destacó 
Morán. El alcalde de Camponaraya señaló que es ne
cesario marcar pautas concretas y no genéricas, para 
dar solución a los problemas. «Camponaraya necesita 
de manera imperiosa construir vivienda y no he en
contrado solución, ni en la Junta, ni en el Gobierno». 
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Yanesa Capilla Rubio Javier Morán 
Responsable de La Presidente de FELE 

Comunicación de 
Caja Rural 

Héctor Moro 
Director de 

Marketing de 
Bodegas Emilio 

Beatriz Escudero Daniel Franco Morán 
CEO de Pharmadus Concejal df! Agricultura y 

Oes<lrrollo RLI"al del 
Ayuntamiento de 

Carracedelo y presideflle Delegación de la Cámara Bierzo 
de Comercio de LeÓf1 en 

el Bierzo 

Moro 
de la Asociac:iÓfI Berciana 

de AgricultOfe5 

Modera. Manuel Felix, redactor de Diario de León 

Cementos Cosmos 
Administrador de Vinos de 

Arganza 

Marco Morala 
Alcalde de Ponferrada 

Modera: Manuel C. de Diario de León en El Bierzo 

También intervendrán Morala y Ramón 

Digitalización, imagen y 
empresas en el cierre del 
Congreso de Economía 

AYUDAS 

M.C.C. I PONFERRADA 

La segunda y última jornada 
del Congreso sobre la Eco

nomía del Bierzo se centrará es
te martes en la digitalización, la 
imagen de marca y las empre
sas. Abrirá la mañana, en la Fin
ca Vivaldi, en San Miguel de las 
Dueñas, municipio de Congosto, 
sede de las mesas redondas, el 

A EMPRENDEDORES 
ICECVL apoya la creación y consolidación 
de nuevas empresas en Castilla y León. 

Infórmate de todas las acciones, recursos 
y programas en empresos.jcyl.es 

U Junta de 
Castilla y León 

presidente del Consejo Comar
cal, Olegario Ramón, quien da
rá paso al primer debate sobre 
la digitalización como garantía 
de servicios esenciales. Será el 
turo de Jorge Vega, director de 
la Uned de Ponferrada, Vanesa 
Capilla-Rubio, responsable de la 
Cámara de Comercio en Ponfe
rrada, y Javier Morán, presidente 

diariodeleon.es 
En directo, a 
partir de las 
10.30 horas 
de hoy 

de Fele Bierzo. Todos ellos ana
lizarán las distintas posiciones 
ante un fenómeno que ya es una 
realidad en la vida diaria de la 
Universidad o las empresas. Da
rá paso a otra sobre la imagen de 
marca, con responsables de Caja 
Rural, Bodegas Emilio Moro, una 
empresa berciana como Pharma
dus o la visión de Daniel Franco, 
concejal en Carracedelo y presi
dente de la Asociación Berciana 
de Agricultores. La tercera y últi
ma mesa redonda se centrará en 
las empresas y la administración, 
la energía y la agenda 2030, con 
responsables de Cosmos y Cu
pa y Víctor Robla, administrador 
de Vinos de Arganza. Cerrará el 
Congreso el alcalde de Ponferra
da, Marco Morala. 
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